



AGENDA INFORMATIVA “La Voz de la Región”

Fecha: 29 de NOVIEMBRE de 2012

HOY EN EL PROGRAMA:

1. Con exposición, venta y degustación de platos a base de trucha, este sábado 01 de diciembre, el gobierno regional Cajamarca realizará el “Lanzamiento de la trucha como producto regional”, informó Walter Esquivel Mariños, director regional de La Producción.

Según el titular de La Producción, la población cajamarquina y empresarios deberán participar en este lanzamiento que se realizará en la Plaza de Armas de esta ciudad, donde se podrá adquirir carne de trucha fresca directamente de los productores a precios de promoción; además de degustar de los exquisitos platos preparados sobre la base de trucha por los chefs de Cenfutur y restaurantes cajamarquinos.

Walter Esquivel, anunció también que los funcionarios de Sierra Exportadora invitarán a empresarios nacionales para establecer contactos de negocios con nuestros productores de trucha de la región Cajamarca e insertarlos al mercado nacional.

Esta actividad se desarrollará en coordinación entre el gobierno regional, la municipalidad provincial de Cajamarca y Sierra Exportadora para mejorar las ganancias de los productores de trucha y elevar sus condiciones económicas para salir de la pobreza.

Cabe indicar que en la región existen más de 200 piscicultores de trucha, quienes vienen consolidando sus capacidades gracias al apoyo técnico de la dirección regional de La Producción.

ENTREVISTA: Ing. Walter Esquivel Mariños, director regional de La Producción Cajamarca.

2.

La Asociación Cultural Trece y Gobierno Regional Cajamarca, a través de Dircetur, están organizando para este viernes 30 de noviembre, la realización de una fusión de teatro y música, donde los asistentes podrán ver la escenificación de la captura del inca Atahualpa.

Esta actividad será una fusión de teatro y música y una visión de pasado, presente y futuro de nuestro país, obra teatral de Mauro Rojas y el Círculo de Estudios Cierto Consenso, denominado: ENCUENTRO DE DOS MUNDOS, que será presentada a las 7 de la noche, en el Auditorio de la I.E. Ex 91 – Jr. Urrelo N° 772.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

Según los organizadores, ENCuentro de Dos Mundos, es una remembranza a los acontecimientos que marcaron la historia de los Caxamarca.

Para conocer detalles sobre esta presentación artística, hoy tendremos una entrevista con... Sétimo Cabanillas, organizador el evento y Mauro Rojas del Círculo de Estudios Cierto Consenso.

3.

Los días 06 y 07 de diciembre próximo, se realizará en Cajamarca el Foro Internacional del Agua 2012, Propuestas y Desafíos para la Gestión Sostenible de los Servicios de Agua y Saneamiento, organizado por el Gobierno Regional de Cajamarca, la Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza, entre otras instituciones públicas y privadas del país.

El objetivo marcará la ocasión de recordar que “el agua no tiene precio” y ha sido elegido para denunciar el trato de mercancía que las empresas transnacionales pretenden dar al agua y reclamar una distribución equitativa de la misma.

El evento se realiza en un momento crucial para Cajamarca, donde la población reclama cuidado y protección de este recurso y del medio ambiente en general ante la amenaza de empresas transnacionales de seguir explotando minerales en las cebecheras de cuenca.

PROREGIÓN, FENTAP, Dirección Regional de Vivienda, ONG Care, Ingeniería Sin Fronteras, Plataforma APC de las Américas y Promoción de Productores Locales Sierra Dulce, co-organizadores del Foro, esperan la asistencia de la mayor cantidad de participantes.

Cabe indicar que el Perú figura como el único país sudamericano con seguro estrés hídrico en los próximos decenios.

ENTREVISTA: Peter Chávez Castro, director de la Unidad de Sostenibilidad de Proyectos de la Ejecutora PROREGIÓN

4.

Capacidad de inversión comprobada. Cajamarca entre los 4 gobiernos regionales que lideran la inversión pública en el Perú, según el Ministerio de Economía y Finanzas.

De acuerdo a la página amigable del Ministerio de Economía y Finanzas, que publica el ranking de inversiones de los diferentes estamentos del Estado Peruano, el gobierno regional de Cajamarca que preside Gregorio Santos Guerrero, se ubica entre los 4 gobiernos regionales del Perú que lideran la inversión pública en el país y tercero en comparación a los Ministerios que dependen del Gobierno Central. <http://ofi.mef.gob.pe/transparencia/Navegador/default.aspx?y=2012&ap=Pro...>



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

Cajamarca muestra un avance de inversión presupuestal de 70,1% después de Tumbes (80,8%); Callao (79,9%) y San Martín (77,1%); mientras que las regiones con menor nivel de inversión son La Libertad 36,3%; Puno 33,7% y Tacna 26,8%. Sin embargo, esto no es todo: a nivel de pliego en actividades y proyectos el Gobierno Regional de Cajamarca tiene una capacidad de gasto 79,5%.

El gasto de inversiones en las diferentes unidades ejecutoras, las cifras son las siguientes: Gerencia Sub-regional Cutervo 94,1%; PROREGION 78,9%; Dirección Regional de Agricultura 61,8%; y Gerencia Sub-regional Jaén 56,2%.

Con respecto a los Ministerios que dependen del gobierno central, el gobierno regional Cajamarca muestra liderazgo pese a una serie de trabas que pone el Ministerio de Economía y Finanzas. Sólo las carteras de Desarrollo e Inclusión Social y Transportes y Comunicaciones tienen entre 78,7% y 77,1% de inversión pública, las otras están por debajo del 60%.

Pero es necesario precisar también que el Ministerio de Transportes y Comunicaciones, ha realizado transferencias a manos llenas durante los últimos meses a los municipios y gobiernos regionales a excepción del Gobierno Regional de Cajamarca, similares transferencias hizo Desarrollo e Inclusión Social, lo cual contribuye a que las cifras les favorezcan.

Gregorio Santos Guerrero, presidente regional de Cajamarca, manifestó al respecto que a las entidades del Estado no sólo se les debe medir por la “capacidad de inversión o de gasto”, sino por la “calidad de obras”.

La gestión regional ha construido Instituciones Educativas integrales que en algunos casos sobrepasan los 3 millones de soles (Infraestructura e implementación), construcción y afirmado de vías carrozables, electrificación rural al 100% en comunidades beneficiadas; agua y saneamiento en 10 ciudades de la región; distritos y comunidades, proyectos destinados al sector agrario, turismo, asociatividad, educación, salud y medio ambiente. Sin dejar de lado el apoyo a la cultura que ha generado expectativa en la intelectualidad, artistas, niños y jóvenes de Cajamarca y el país.

El gobierno regional Cajamarca se proyecta seguir impulsando el Nuevo Modelo de Desarrollo para la región; demostrando capacidad, transparencia y honestidad; poniendo de manifiesto la verdadera democracia, la democracia participativa, donde las críticas constructivas ayudan a mejorar y avanzar.

Todo ello a pesar de más de un año de persecución a las autoridades regionales, tratando de traer abajo la propuesta del Nuevo Modelo de Desarrollo, que tiene el respaldo mayoritario del sector popular, que siente en carne propia la traición de Ollanta Humala por el incumplimiento de promesas electorales (La gran transformación).

DATOS



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

El gobierno Central devolverá al fisco en el presente año entre 12 a 15 mil millones de soles, pues sólo ha gastado a nivel de pliego el 44%; los gobiernos locales gastan el 46,7% y gobiernos regionales 50,3%; para el 2013 habrá un incremento en el presupuesto de inversión nacional de 13,5%; mientras que para el gobierno regional de Cajamarca disminuyen a tan sólo 105 millones de soles, disminución nunca antes vista pese a la actual capacidad de inversión. Todo como represalia por la lucha en contra de Conga.

5.

Docentes de Chota iniciarán acciones legales contra la Ley de Reforma Magisterial, anunció Esperanza Guevara Cubas, secretaria del Sindicato Unitario de Trabajadores del Sector Educación base Chota.

La dirigente sutepista consideró que con la aprobación de la Ley, el sector Educación está camino a la privatización y anunció el inicio de acciones de amparo que serán interpuestas por cada docente para impedir la implementación de la ley.

“Los docentes estamos muy disconformes e indignados porque se tenía previsto modificar algunos aspectos como la estabilidad laboral y los pisos salariales. Con la aprobación de la ley se atenta contra la estabilidad laboral”, indicó.

Según dijo, con la aprobación de Ley de Reforma Magisterial, no se han respetado los acuerdos arribados entre el SUTEP y el Ministerio de Educación, durante la huelga nacional de meses atrás.

Es un atentado lo que está haciendo el Congreso de la República y el Gobierno afrontará toda una convulsión social, indicó Guevara Cubas.

6.

La población de la comunidad campesina de San Juan de Kañaris, en la provincia de Ferreñafe, región Lambayeque, sigue pidiendo a la empresa Candente Copper, respetar la decisión de la comunidad de no querer la presencia minera en la zona. Los pobladores piden respeto a la consulta popular que rechaza proyecto minero.

La empresa lejos de atender la consulta amparada por las leyes del país, sigue indicando que no tiene validez y continúa con sus actividades, manifestó el tesorero de la comunidad campesina, Rosario Reyes Sánchez.

Rosario Reyes, expresó que el pedido que hacen es no sólo a las autoridades de la región Lambayeque, sino también a Cajamarca, ya que de darse la presencia de una empresa, las aguas podrían contaminarse y afectar el territorio de Pucará, y río abajo por el Chamaya llegar hasta el Marañón.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

Como se recuerda, cerca de 2 mil comuneros y comuneras de la Comunidad Campesina de San Juan de Kañaris, en la provincia de Ferreñafe, Región Lambayeque, acudieron el 30 de setiembre a una consulta comunal que reveló el amplio rechazo al proyecto minero “Cañariaco” de la empresa canadiense Candente Copper, expresado en un 95 por ciento de votos en contra.

Además luego de la consulta del 30 de septiembre, el presidente de la comunidad, Cristóbal Barrios, demandó al Ejecutivo que se respete la voluntad de la población y que se suspenda las operaciones de Candente Copper tal como habría sido el acuerdo entre el Ministerio de Energía y Minas, el Ministerio de Agricultura, el Viceministerio de Interculturalidad y la empresa Candente Copper.

7.

El próximo 21 de diciembre, el presidente del Gobierno Regional de Cajamarca, ofrecerá la última audiencia pública de este año, en la tierra del cumbe, donde brindará un informe de su gestión sobre las acciones realizadas en el ámbito de Cajamarca.

El gerente sub regional de Chota, Carlos Roncal Noriega, recordó que durante la reunión de funcionarios del Gobierno Regional de días atrás, se acordó preparar las condiciones para que se realice un informe de rendición de cuentas de manera objetiva y real, y que la población conozca los avances y limitaciones de la actual gestión regional, con el compromiso de superar algunos errores pensando en el progreso de Cajamarca.

Refirió que una de las dificultades es la lentitud en los procesos de ejecución de obras, muchas veces por la propia normatividad que establece plazos y que se torna burocrático en los estamentos del gobierno.

8.

Aldea Infantil San Antonio organiza encuentro de talentos. El evento cultural se desarrollará el viernes 14 de diciembre en el campo santo del Instituto Nacional de Cultura de Cajamarca.

La Aldea infantil San Antonio, como institución que depende del gobierno regional de Cajamarca, viene organizando el encuentro de talentos en el campo santo del Instituto Nacional de Cultura con el objetivo de mostrar los talentos de los niños, adolescentes y jóvenes en: pintura, dibujo, canto, baile y poesía con la participación de las aldeas infantiles de: Cajamarca, Lambayeque, La Libertad, Tumbes y Amazonas.

El evento cultural busca promover la expresión artística en los niños, adolescentes y jóvenes de las aldeas infantiles y demás instituciones participantes del norte del Perú. La finalidad es fortalecer lazos de amistad con los albergados en las diferentes aldeas, que por distintas circunstancias se encuentran alejados de sus familias.



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS**



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

El encuentro de talentos busca mostrar el trabajo realizado con los niños, adolescentes y jóvenes en los diferentes talleres que se desarrollan durante su estadía en las aldeas e instituciones de las casas hogar existentes en Cajamarca y regiones del norte del Perú.

Los talleres abordarán aspectos para el fortalecimiento de competencias laborales asociadas a la productividad y prepararlos para el trabajo.